

CARTA AL EDITOR

A LOS REUMATOLOGOS CUBANOS

Estimados colegas:

Resulta un enorme placer en mi condición de presidente de la sociedad cubana de Reumatología, dirigirme a todos los reumatólogos cubanos y por extensión, a nuestros colegas y amigos latinoamericanos y de otros países del mundo.

Con la presente edición, nace la Revista Cubana de Reumatología, vieja aspiración hecha realidad, que servirá como medio apropiado para la publicación de trabajos científicos de todos los miembros de la SCUR y será otro de sus modestos aportes a la formación de nuestros especialistas y estudiantes.

Una mirada retrospectiva a nuestra especialidad, nos conduce a los primeros momentos cuando en 1994, se hicieron los intentos preliminares para formar parte de la liga panamericana de las asociaciones de reumatología "PANLAR", camino continuado paciente, pero firmemente, hasta el día de hoy que constituimos una fuerza considerable no solo en nuestro sistema de salud, sino a escala internacional.

La SCUR se ha visto representada en diversos congresos nacionales de países amigos como México, Colombia, Perú, Venezuela, Ecuador, República Dominicana, El Salvador, Costa Rica y Bolivia entre otros. Asimismo nuestra sociedad forma parte de PANLAR, ACCA, ILAR y la IFSSD, prestigiosas instituciones con las cuales mantenemos permanentes contactos e intercambios de actividades y experiencias. Mas que la participación personal, lo más importante es la presencia y representación digna de nuestro país, Cuba.

Muy importante ha sido el papel desempeñado primero por el grupo y después por la SCUR en la docencia, campo en el que se ha logrado obtener libros de texto para especialistas y residentes miembros de la sociedad. Se han realizado reuniones científicas mensuales y se ha elevado el nivel de participación en publicaciones nacionales e internacionales incluyendo modestos libros de autores cubanos o colaboración con otros países. La realización de reciclajes en los principales servicios de Reumatología del país o especialistas ubicados en las provincias, la apertura y apoyo con asesoría de centros docentes en el interior del país.

Próximamente realizaremos el Congreso Centro-Americano-Caribe-Andino y el III Congreso Cubano de Reumatología, con la participación de 20 países, alrededor de 300 delegados cubanos y 100 extranjeros, este evento ofrecerá una visión certera de cuanto hemos trabajado y lo que se ha logrado avanzar en estos años; así continuamos nuestro trabajo en esta tarea, y coincidiendo con el fin de este siglo, celebraremos en el año 2000 el V Congreso de la Sociedad, que trazará las pautas para iniciar el próximo siglo.

Nuestros modestos logros no habrían sido posibles sin el apoyo brindado por el Ministerio de Salud Pública y otras instituciones, en particular queremos hacer un especial reconocimiento a los trabajadores del CIMEQ que en los últimos 10 años han brindado a la Sociedad su más sincera y desinteresada colaboración.

Prof. Alfredo Hernández Martínez

Bibliografía

- 1- Programa de desarrollo hasta el año 2000. Colectivo de autores, 1985.
- 2- Impacto de las enfermedades reumáticas en Cuba. Dr. Gil Reyes Llerena, Dra. Marlene Guibert Toledano, Dr. Alfredo Hernández Martínez.
- 3- La seguridad social en Cuba. Breve monografía. Conferencia Iberoamericana de Seguridad Social. 11; 103-130, 1995.
- 4- PANLAR Boletín. Official Journal, Pan American League Against Rheumatism. Vol.66, N°2, 1991, p-3-8.